

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Gerona de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAQO. ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

AÑO VI

—Gerona—VIERNES 7 de Octubre de 1898—

186

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

(Albareda 15, Gerona)

DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR

D.ª M.ª de la Estrella Noguer Taberner

Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior

CONFERENCIAS ESPECIALES

Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.

Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al óleo imitando bordado etc. etc. Corte y confección de vestidos. Solfeo, piano y canto.

Bordados artísticos en blanco, sedas y oro por los procedimientos relevado dorsal anaglítico y sobrepuesto al relieve.

Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

Se necesita un aprendiz en esta imprenta.

ADVERTENCIA



A todos nuestros abonados de fuera de la capital, que han solicitado de esta administración una prórroga, para liquidar sus cuentas con la misma, durante el periodo de las próximas ferias y fiestas de San Narciso, les hacemos presente, en la imposibilidad de contestar particularmente á cada uno, que aceptamos el aplazamiento solicitado.

Advertimos á los que todavía no han atendido nuestras indicaciones que pasado dicho periodo dejaremos de servirles definitivamente el periódico si antes no liquidan con esta administración las cuotas que aparecen en descubierto.

FUMADORES!!!

¿Teneis gusto en fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



¡A la prueba!

¡A la prueba!

ALERTA

Con la falsificación.

Seccion religiosa

Santo de mañana

Santa Brígida

Cuarenta Horas

Iglesia de San Pedro

TOQUE DE ATENCION

Lo que está ocurriendo en el Celestial Imperio, ha de ser un toque de atención para la pobre España.

Los políticos de aquella nación al uso de los de aquí, han conducido al país á la mas desastrosa de las situaciones. Las concupiscencias de unos, las imprevisiones de otros, la sed de mando de todos, han causado la muerte del emperador y el entronizamiento de la emperatriz, á cuyo mando ha comenzado una época de terror.

Los políticos de la situación pasada debe haberla si corre por su vida san

acusados de imprevisión, de inteligencias diplomáticas poco moralizadoras y de delitos de alta traición, huyen á la desbandada y buscan seguro refugio para escapar de la cuchilla que les aguarda. Las decapitaciones y las degradaciones están á la orden del día. Los europeos son tratados á pedradas. Ha llegado para China la hora de la muerte.

Es la obra de los políticos de dentro y de fuera.

Rusia é Inglaterra estarán satisfechas de su obra. Los que les han ayudado sufrirán—¡chinos inocentes!— las consecuencias de su supina condescendencia.

Va á comenzar el reparto de aquel inmenso territorio, y a la noticia acuden China, Rusia é Inglaterra, las primeras y Alemania, el Norte América, el Japon y Francia, sucesivamente, todas las potencias quieren parte en el botin.

Los cuervos de la politica van á cebarse en aquel cuerpo, para llevarse cada cual la tajada que mejor le cuadre.

Y de aquel inmenso territorio con sus formidables murallas, no va á quedar siquiera el nombre.

Fijéase los españoles en el espejo de Gbina y en la codicia de los que ansian repartirse nuestra Patria. Fijense en ello nuestros políticos y escarmienten en cabeza ajena, si hay un resto de nobleza en su alma, que si

gre española.

Piensen todos que si, como ha sonado en Pekin, suena por aquí algún día la campana de Huesca vendran esos mismos cuervos sedientos de carne á disputarse nuestros despojos.

¡Evitémoslo!

Den el ejemplo los de arriba, que los de abajo ya cuidaremos de secundarlos.

Páginas de la Historia

Rendición de la Seo de Urgel

8 de Octubre de 1719

Las intransigencias políticas y proyectos del cardenal Alberoni, ministro y favorito de Felipe V, por un lado, y las ambiciones de expansión de dominio á que este soberano dió suelta por otro, indujeron á los monarcas de Inglaterra, Austria, Francia y Holanda, á formar una alianza para oponer se al engrandecimiento de España, á la sazón ocupada en la conquista de Sicilia, emprendida tan luego tuvo término la de Cerdeña.

A consecuencia de los acuerdos de la cuádruple alianza, á mediados de abril de 1719, se presentó en Vigo una formidable escuadra, y al mismo tiempo el general francés Berwich pasaba el Bidasoa por las cercanías de Vera.

Este general, célebre por la campaña que años antes había sostenido á favor de los catalanes y en contra de Felipe V, á la terminación de la llamada guerra de Suce-

sión, después de apoderarse de San Sebastián, Pasajes, Fuenterrabia y otras poblaciones de menor importancia se trasladó al Rosellón y más tarde á Cataluña, con lo cual llevó á efecto una torpeza cuyos resultados no fueron otros que verse al poco tiempo, á regresar á su patria, por tener sus tropas diezgadas á causa de las enfermedades y fatigas.

El único éxito que Berwich alcanzó en Cataluña, á tan alto precio pagado que bien pudo repetir la frase de Pirro «He logrado esta victoria y estoy perdido», fué el de la toma de La Seo de Urgel.

Esta plaza, por ser la llave de la Cerdeña, tenia suma importancia para los franceses, y por tal motivo á ella se encaminó Berwich tan luego pisó las tierras de Cataluña.

Defendíala escasa guarnición; más por haber sido esta reforzada con cuarteles vecinos podían manejar un arma, reunióse un número de valerosos defensores capaz de oponer una resistencia digna de loa.

Tan tenaz y heroica fué por parte de los sitiados la lucha, que los invasores, aunque en número muy respetable, en más de una ocasión sintieron ante los muros de La Seo quebrantarse sus espíritus; mas aquellos tuvieron que rendirse extenuados por el hambre y las fatigas y faltos de municiones para continuar peleando.

Maese Rodrigo.

El canal de Nicaragua

Entresacamos los siguientes párrafos de un artículo que publica un periódico yanqui, los cuales vienen á confirmar la voz de alerta que varias veces hemos dado á las Repúblicas latinas de América.

Dice así el periódico en cuestión:

Cronica

Los repatriados naturales de esta provincia, llegados últimamente, son los siguientes:

Pedro Serra, Lorenzo Costa, Miguel Terrades y Juan Serradell, de esta ciudad.

Daniel Sans, José Guillemet y Justo Font, de Figueras.

Juan Guix, de Olot.

Juan Comballé, de San Hilario Sacalm, Juan Santané, de Santa Coloma de Farnés.

Jaime Callís, de Rabós.

Juan Carles, de Espolla.

El día 2 de noviembre se reunirá para constituirse la Diputación provincial, bajo la presidencia del gobernador civil.

En aclaración de una noticia que publicamos hace pocos días, debemos advertir á los soldados repatriados que han cobrado las cantidades que se les asignaron, que por ahora no tienen derecho á percibir otras.

Ha fallecido recientemente en Madrid doña Julia Roger, esposa de nuestro particular amigo don José Rubaudonadeu, á quien enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer celebraron en Barcelona una conferencia el señor marqués de Camps, presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, y don Juan Sallarés que lo es del Fomento del Trabajo, al objeto de cambiar impresiones respecto á los datos é informes que han de ilustrar á la comisión española de París que ha de ultimar las condiciones de la paz.

Concedidos los exámenes extraordinarios en la segunda quincena de este mes actual, advertimos a aquellos alumnos de segunda enseñanza que hubieren de aprovechar la referida concesión, que deben solicitar y hacer esta matrícula hasta el 15 del actual.

El importe de la matrícula, por cada asignatura, es el siguiente:

16 pesetas en papel de pagos al Estado; impuesto del 40 por 100, 6'40 pesetas; derechos académicos en papel de pagos 10 pesetas; impuesto del 40 por 100, 4 pesetas; derechos de inscripción en metálico, 5 pesetas; total 41'40 pesetas.

En el manicomio provincial ha sido dado de alta el presunto vesánico José Vidal Simón, natural de Caldas de Malavella.

Ha sido detenida por la benemérita de San Feliu de Guixols, la vecina de Castillo de Aro Ramona Cubias, autora de lesiones inferidas con un palo a su convecina María Vidal.

Por promover escándalo en la vía pública, el señor gobernador civil ha impuesto una multa de 50 pesetas a Francisca Celrá y su hija Rosalía Pla, y otra de cinco a María Codéich y Francisca Carantó.

Esta mañana a las diez se ha verificado el sepelio del cadáver de nuestro amigo particular don Luis Roure, inteligente veterinario municipal.

A ambos lados del coche mortuario iban con hachas los serenos de la ciudad. El duelo, que por cierto era muy numeroso de

bido a las generales simpatías que había sabido conquistarse el finado, era presidida por el reverendo don Pedro Pineda, por el procurador don Narciso Roure y por otros individuos de la familia.

Descanse en paz nuestro malogrado amigo.

La gente de mi tierra en las fiestas del Pilar de Zaragoza; por Crispin Botana.

Estos libros en baturro ó cuadros humorísticos de costumbres aragonesas, son muy apropiados para excitar la risa, conservar la salud, aquietar los nervios, ensanchar el pecho, fortalecer el corazón, conservar de cualquiera enfermedad, serenar el alma, despreocupar todo disgusto, animarse en los contratiempos, entretenerse en los viajes, alegrarse en las soledades, y sobreponerse, en fin, a todos los infortunios y desgracias de esta intranquila y rebolivera vida.

Se venden «por una miserable peseta» cada libro (la colección consta de seis), en Zaragoza, en las principales librerías.

Con el título de «Gloria Victis» y bajo la dirección de don Luis Figuerola Ferret, verá la luz en breve en Madrid una publicación, en cuyo único número elaborarán las señoras que lo deseen.

A este efecto el señor Figuerola pide á las damas españolas un autógrafo, y las ruega le concedan autorización para que se facilite un retrato en el establecimiento fotográfico de que acostumbran servirse para las orlas de las páginas del «Gloria Victis», que irán formadas con los retratos de las colaboradoras que así lo deseen.

Las pruebas de las cubiertas del número que hemos tenido ocasión de ver, hacen augurar una obra digna de los mayores elogios.

El producto de esta publicación se destinará ó bien al Oratorio de Invalidos, ó para costear un monumento dedicado a la memoria de los españoles que pelearon en Indias desde su descubrimiento.

La cosecha vinícola francesa que se va generalizando no deja aún ver claramente cual será su rendimiento. El comercio espera los resultados de las vendimias en España y Argelia antes de lanzarse á operaciones serias.

Si como se cree la cosecha es abundante influirá sin duda sobre las pretensiones de los propietarios de la región del Mediodía y es fácil las modifique sensiblemente.

La cosecha del Mediodía es reducida y el viticultor quiere recuperar con la elevación del precio la falta de cantidad por haber resultado las calidades de vinos buenos á causa de la falta de lluvia.

La «Gaceta» de ayer publica los nombramientos de las personas que han de componer los para las oposiciones de maestros vacantes, en varias provincias, entre ellas la de Barcelona.

Para las escuelas superiores de niños de la capital del Principado se nombra:

Presidente, á don Matias Balleras, maestro de la escuela Normal de Barcelona.

Vocales; don Ramón Valls, cura párroco de la Merced; don Santiago Arnal, inspector de Bilbao, don Ignacio Garals y don José Vila, maestros de Barcelona.

Suplentes, á don Simón Martín y don Antonio Catalán.

Para las escuelas elementales se nombra tribunal:

A don José Simó, presidente, y á don Modesto Rosich, don José Dalmau y don José García, vocales.

Para escuelas de niños, —Presidente, don Manuel Alvarez.

Vocales; doña Juana Benedicto, maestra de Granja Escarn.

«Pero si los Estados Unidos se resolvieran á construir el canal de Nicaragua, esperámos que lo harán en su terreno propio.»

No vemos por qué debemos entrar en largas y tortuosas negociaciones con el «pequeño» Estado de Nicaragua respecto «de la propiedad» y manejo de un canal tan vital para nuestros intereses.

Tendríamos que entrar en un convenio internacional como el que rige en el canal de Suez.

Si construimos el canal de Nicaragua, es mejor que lo hagamos «sobre terreno propio». Tenemos, pues, la esperanza de que si nuestro gobierno se decide á construir el canal, primero compre de la «república» de Nicaragua una zona suficiente a lo largo para la defensa del canal. Esta zona «debe incluir el lago de Nicaragua», que haría una admirable estación para nuestros buques de guerra, en cuyas aguas dulces se limpiarían sus cascos de la vegetación marina y «de donde podrían salir en persecución del enemigo que se encontrase en cualquier de los dos Océanos».

Si Nicaragua se niega á vender el terreno, que los Estados Unidos «se apoderen de él». No hagamos caso de las «escualidas» y «pendencieras republiquetas» de Centro América, pero «tomemos de su territorio lo que nos haga falta». Nuestra política imperial nos hace imperiosos. Que se haga el canal de Nicaragua «en territorio de los Estados Unidos.»

PREVISION DEL TIEMPO

Del 5 al 7, efecto de las tempestades del golfo de Betsnia que ha abarcado toda Europa septentrional, cambia por completo el régimen en nuestra Península, y en el Pirineo se presentan las primeras nieves, produciendo frío en Huesca y Navarra, dominando fuertes vientos del NE. en las provincias vascongadas y en Asturias, N. de Lugo y la Coruña.

El día 8 ya tiene el mesguante 5'50 horas de aparición, y desde entrada la tarde cuatro isobaras abarcan la Península en esta forma.

1.ª Desde Leitmerit en la baja Silesia, al E. de Francia, cabo de Brex, Baleares á Vendrell por Lérida y Huesca á Fuentesrabia.

2.ª Desde el Adriático por Cordeña, al Mediterráneo y E. de Baleares á Murviedro entre Valencia y Castellón, Guadalajara, NE. de Segovia, centro de Valladolid, SO de León, S. de Lugo y SO. de la Coruña.

3.ª Desde el golfo de Génova á Argelia, por Garrochilla entre Almería y Murcia, á Ciudad Real N. de Toledo, Madrid, Avila, N. de Salamanca, S. de Zamora, S. de Lugo, N. de Pontevedra al O. de la Coruña.

4.ª Desde Sicilia al golfo de Gámbes en la costa, para invadir toda Argelia á Orán, por Adra á Granada, SO. de Jaén, N. y NO. de Córdoba, Badajoz, SO. de Cáceres y Beira central de Portugal.

La consecuencia es hasta el 12, temporal de vientos recios del E. SE. S. y SO., que producirán lluvias tormentosas en Lérida, Huesca, Zaragoza, Navarra y provincias vascas, sintiendo la reflexión en el Cantábrico, Santander y Oviedo. Lluvias y torbellinos en las provincias centrales, especialmente Toledo, Madrid, Segovia, Valladolid, Palencia, Burgos, León y Lugo. Fuertes tempestades en todo Levante con especialidad en Barcelona, Baleares, Valencia, Murcia, Alicante y Almería. Y finalmente, tormentas locales más ó menos acentuadas, en las provincias del Mediodía.

Del 13 al 15 mantenidas las depresiones anteriormente descritas y próximo el novilunio, al que sólo faltan 84'24 horas, para su aparición, surge la coincidencia de verificarse el décimo tercio cielo áureo del dicho plenilunio equinocial, y los vientos del E. y SE. determinarán recios chubascos, fuertes lluvias y tronadas lineales, en las provincias de Levante á menos que rolara el viento al NE.

La reflexión se hará extensiva por el SE. á Málaga, Granada, Sevilla, Córdoba, Jaén, Badajoz y Ciudad Real. Por el E. á Albacete, Toledo, Cuenca, Guadalajara y Teruel. Y por el NE. á Zaragoza, Soria, Logroño, Navarra y provincias vascas.

Efectos más ó menos apreciables, en Madrid, p. ovincias centrales, Extremadura y Galicia. En Portugal lo mismo, aunque con alguna mas intensidad.

Y finalmente, en Francia y Europa septentrional, vientos turbados y lluvias equinociales, extensivas a nuestras costas haciéndose duros y tormentosos los mares; con cerrazones y vientos encontrados del E. y SO.

Escolástico.

DREYFUS EN EL TEATRO

Los periodicos recibidos de la Habana dan cuenta del estreno en el teatro Tacón, de aquella capital, de una obra en cuatro actos, de Federico Villoch, titulada «El proceso Dreyfus»

Dicen de la obra que fué unánimemente aplaudida y con justicia.

Hay en ella—habla «El Comercio»—escenas realmente imponentes, y otras comovedoras y de belleza imponderable.

El autor, durante la exposición y desarrollo del drama, se ha sujetado estrictamente á la verdad histórica, presentando á nuestra vista los incidentes todos del célebre juicio seguido contra el infortunado Dreyfus, y haciendo resaltar la virilidad, la abnegación, el valor, el genio, en fin, del gran Emilio Zola, descordador del nuevo velo que parece ocultaba ciertas miserias y pedredumbres.

En el desenlace, si se aparta algo el autor de la verdad histórica, para dar colorido al cuadro final, apelando al efectismo, casi necesario en nuestro teatro moderno.

Lamenta despues el colega la falta de propiedad con que ha sido «El proceso Dreyfus»

Lástima fué—dice—que en el gran teatro no hubiera elementos bastantes para presentar la obra con toda propiedad. Daba pena ver aquel Tribunal compuesto solo del anciano presidente y de una especie de secretario y á Zola sentado en una sillita de rezilla, y todo, en fin parecido á cierto Juzgado municipal.

Al ocuparse de la ejecución del drama señala «El Comercio» la inmodestia con que el actor Sr. Puga recibía como tributados á él y por él obtenidos los aplausos ruidosísimos con que el auditorio saludaba á Zola, personaje por el señor Puga caracterizado.

Manuel Martínez Casado desempeño el papel del desterrado en la isla del Diablo y tuvo momentos muy felices durante la representación, especialmente en su invocación á la muerte, del tercer acto.

El autor de la obra, Sr. Villoch, ha empujado brillantemente su carrera de dramaturgo; pues aparte de algunas «falsedades» necesarias al fin artístico que contiene «El proceso Dreyfus» lo demas en el drama es digno de un buen literato y suficiente para acreditar á un autor.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 7.

Respecto de las conferencias de Paris y de su probable resultado han dominado esta noche en Madrid muchos pesimismo.

Se dice que los comisionados norteamericanos presentan sus conclusiones con el carácter de «ultimatums» y que no admiten discusión sobre muchos de los asuntos a tratar.

Al propio tiempo se habla muchísimo acerca de las declaraciones de Merrit y de su infirme sobre la cuestión filipina.

También se dice que la actitud de Mr. Day no es todo lo conciliadora que se había dicho.

—Telegramas particulares dicen que reina gran descontento en la marina y en el ejército a consecuencia de no pagarles sus atrasos.

Irrita más a las tropas de mar y tierra al ver que el Gobierno insular continua cobrando los tributos de la isla, la renta de aduanas inclusive y destina el producto de la recaudación a pagar a sus paniaguados y a los empleados autonomistas sin destinar un centavo a las atenciones de Guerra.

Respecto de este particular han circulado rumores que ciertamente no están desposeídos de gravedad, pero como creemos que en ellos habrá mucho de fantasía, nos abstenemos de transmitirlos.

—Participan de Paris que los Gobiernos de Rusia, Francia e Inglaterra han ordenado el envío de refuerzos a

Creta cuya cuestión parece se complica bastante.

—«The World» dice que el general Bacur ha sido atacado por los indígenas experimentando sensibles bajas.

También los indígenas, dice «The World» tuvieron bastantes muertos y heridos.

El general Bacur ha pedido al Gobierno yanqui con toda urgencia el envío de cinco mil hombres.

El telegrama que publica el diario neoyorkino no dice con que indígenas ha librado la acción el general Bagur.

—La asamblea celebrada en el estado de Massachussets ha acordado pedir en sesión extraordinaria, que se concedan amplios derechos y Gobiernos autonómicos a las islas de Cuba y Puerto Rico.

—Según las últimas noticias recibidas de Cuba, del 8 al 10 del actual terminará la evacuación de Manzanillo por las tropas españolas.

—Un telegrama del general Blanco da cuenta de haber salido de la Habana, conduciendo jefes, oficiales e individuos de tropa, el trasatlántico «Alicante», que se dirige a Santander.

—Telegrafían de Nueva York manifestando que en el distrito de Savannah se ha desencadenado un violento huracán.

Ha causado muchas desgracias y varios naufragios.

El número de muertos se cuenta por centenares.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

merecido del digno presidente del «Club» don Juan Ferrer Boada, enviándonos el anterior programa.

EL NO IMPORTA

Lo mismo ante la horrible desventura que ante el grandioso triunfo incomparable, en España—que triste y miserable da muestras de nobleza y de bravura— esa frase, que es gozo y amargura, ese «no importa» altivo y admirable, pintó nuestro carácter indomable, ó por mejor decir, nuestra frescura.

Y aunque siga el no importa reflejando nuestra fortuna ó nuestra suerte escasa, yo desde hace algun tiempo voy dudando, al ver lo que en España se soporta, si el origen de todo lo que pasa es que hemos abusado del no importa.

JOSE RODAO

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 7 de octubre de 1898.

Table with 2 columns: Location (Interior, Exterior, Cubas 1886, Idem. 1890, Nortés, Francias) and Value (57'15, 63'60, 68'40, 50'75, 24'20, 26'30)

CAMBIOS DEL ORO

Table with 2 columns: Name (Alfonso, Isabel, Onzas) and Value (49'00, 51'00, 49'00)

Table with 2 columns: Name (Monedas de 20 pesetas, Oro pequeño) and Value (48'00, 44'00)

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location (Paris vista, Londres vista) and Value (50'25, 38'10)

CUPONES

Vencimiento Julio 1898

Table with 2 columns: Location (Cubas 1898 y 1890, Exterior, Interior y Amortizable) and Value (60'00, 55'00, 7'00)

Doña Clotilde Sawa, directora de la escuela normal de Tarragona. Don Federico Tarrasa maestro de Ter...

Se venden en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado. Dirigirse a la Administración de este periódico.

El «Club Velocipedista» ha circularizado ya los programas que ha organizado con motivo de las próximas ferias de San Narciso y que tendrán lugar el día 31 del corriente. Las carreras son las siguientes: Primera carrera.—Preparatoria local: 2.000 metros, tres medallas conmemorativas. Segunda carrera.—Nacional. 3.000 metros, primer premio 150 pesetas; segundo, 75; tercero 50. Tercera carrera.—Provincial: 2.000 metros, primer premio, un objeto de arte; segundo, id.; tercero, id. Cuarta carrera.—Internacional (amateurs): 3.000 metros, primer premio, medalla de oro; segundo, medalla de plata; tercero, medalla de bronce. Quinta carrera.—Nacional (tandems): 4.000 metros, primer premio 60 pesetas; segundo, 30. Sexta carrera.—Consolación.—2.000 metros, primer premio, 25 pesetas, segundo, 20; tercero, 15. Agradecemos la deferencia que hemos

El furor de que estaba poseído Esperant se calmó mientras se dirigía a Auteuil. No pensaba ya en estrangular a Vincent, pero juraba había de hacerle responsable de su situación y procurar que acudiese en su auxilio con el objeto de impedir primero que Balthazar liquidase al entrar en Bolsa conforme a lo que le dijo y obligarle a que le facilitase medios, no de cobrar la garantía, sino todo lo que él poseía antes de arriesgar aquella fortuna. Esto era lo menos que podía pedir. —Cuando se ha hecho un daño es preciso repararlo,—se dijo Esperant,—a no ser por Vicent no me habría atrevido jamás a arriesgar ni un céntimo. Pues tendría en mi poder la herencia de Mareseo. Es necesario que el poderoso director de la «Unión de los capitalistas» con un capital de cuarenta millones, se las componga de manera que arregle las cosas en el estado en que se hallaban, pues sino le haré pagar muy caras sus pérdidas consejos.

A pensar de esto, cuando pensó que iba a dar la hora de comer y sentarse con ellas a la mesa, después de besar a Simona se preguntó si no le faltarian fuerzas para ocultar la sombría desesperación que le dominaba, y contestó negativamente a la pregunta. Si hubiese sido solo Adela la que le preguntara alguna cosa, tal vez habría tenido ánimo. —¿Para que? —Para hacer dormir su emoción. Pero comprendió que si llegaba la vez a su hija y ésta le apremiaba con sus preguntas. No podría ocultar nada. —Y que? —Que quebrantaba su resolución con las caricias de su hija, adquirida así como para vivir, y le faltaría el necesario para llevar a cabo su plan. El extrañable cariño que profesaba a ambas le ordenaba imperiosamente renunciar su decisión. Era muy amable. Muy obediente a sus padres. En fin todo lo tenía. Y afectuando la calma que cariza al verdadero valor, Vincent se decidió a ir a comer a su círculo, en donde, a pesar, quería mostrarse estoico hasta el fin. Luego dirigirse a Auteuil. En su quinta pensaba matarse sin causar ningún horror a Adela y a Simona. Quería dispararse un tiro que le hiciese pagar tan cara la fatal ceguera que causó su pérdida. Hemos relatado con que sangre fría redactó las distintas cartas que escribió al llegar a Auteuil. Al terminar la última abrió un cajón y sacó de él un arma que le con...

EL CORREO DE GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1'50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

taba se hallaba allí y con cuyo auxilio pensaba llevar a cabo el suicidio. Era un revólver americano de bastante calibre y de gran fuerza, y Vincent lo descargó con mucha tranquilidad, volviéndolo a cargar con cartuchos nuevos.

Después de haber examinado y probado el arma con mucha detención asegurándose de que se hallaba corriente, dijo:

Todo ira bien.

Emprendió el viaje, del que no se vuelve, si no se habría olvidado alguna cosa.

No, no olvidaba nada.

Adela saldría adelante.

Simona se consolara poco a poco.

La única cosa que se preguntó Vincent fué si debía prevenir al portero Marselle.

Dejándole instrucciones especiales para que quedase oculta la causa de su muerte.

Habiendo decidido no inquietarse por la mayor o menor sensación que produciría su suicidio, volvió Vincent a recoger el revólver.

Lo colocó delante del armario de espejo y se sentó.

Apoyó el brazo derecho en el del sillón de modo que su mano, levantada en alto, sujetaba el arma a dos dedos de la sien.

Un segundo después resonó una detonación.

Jacobo Vincent,—gritaba.

Había acabado de existir.

A los cinco minutos escasos de ocurrir la catástrofe oyose un paso ligero y rápido en la escalera de la habitación.

Abrióse la puerta del despacho y entro Simona.

Papa, si tu supieses...

Dijo deteniéndose y mirando a todas partes al observar que no había nadie en la habitación.

Dirigiese, casguida hacia el dormitorio.

¡Ah!

Quede admirado.

Cuyo dintel se destacó muy pronto su silueta elegante y graciosa.

La muerte fué instantánea.

La herida certera.

La bala perforo el cerebro haciendole hechar havia atras la cabeza con un nervioso movimiento.

Vincent tenía los ojos abiertos, y a no ser por el revólver que estaba caído a su lado, cualquiera habria caído que se infraba sir moverse y casi sonriendo al espejo.

—¡Ah! ¿Y estas ahí, querido papa?

A Simona al decir esto se inclinó para abrazar a su padre.

Extremeciose enseguida, y la inercia cadavérica del cuerpo de su padre helo la sangre en las venas de la joven.

—Padre mío!—exclamó con acento suplicante adivinando la terrible verdad, aunque sin creerla aun.

Convenciose, no obstante al ver el revólver, y lanzando un grito de horrible angustia, cayó al suelo desmayada.